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香港文匯報訊（記者 張發兒）第32屆
世界大學生夏季運動會將於本年7月16日
至27日在德國萊茵魯爾都會區舉行。中國
香港大專體育協會昨日舉行授旗禮，港隊
將派出75名運動員出戰。首次參加世大運
的女子重劍代表黎曉瞳（Crystal）表示，
世大運與成人組賽事無異，期望藉此檢驗
近期訓練成果。

港代表團派109人出戰
中國香港代表團將派出109人，當中75
名運動員分別出戰10個體育項目，包括射
箭、競技體操、田徑、羽毛球、劍擊、賽

艇、游泳、乒乓球、跆拳道及網球。署理
文化體育及旅遊局局長劉震、中國香港體
育協會暨奧林匹克委員會會長霍震霆等擔
任授旗禮嘉賓。上屆女子重劍個人賽金牌
得主佘繕妡，以及網球混雙組合黃澤林、
王康怡則未有出席。
今屆世大運的大軍名單中亦有不少新面
孔，女子重劍的黎曉瞳便是其中之一。現
年20歲的Crystal曾隨港青隊出戰多項大
賽，包括青年世界盃、世青賽及亞洲青年
賽等。她認為世大運的競爭水平與成年組
相當，「青年組的參賽劍手多數是20歲以
下，但世大運中不少已大學畢業的運動員

也會參加，水平絕對比青年組高，因此自
己不會有太大壓力。」
黎曉瞳亦透露，近期訓練量有所增加，

除了與新加盟的重劍教練Grumier 訓練
外，亦有找姜海濤教練及劍手吳浩天進行
一對一訓練。她指出三位教練風格各異：
「Grumier 和阿天（吳浩天）較注重步
法，姜教練則看重手法，三位教練加起來
非常全面。」
面對高手雲集的世大運，黎曉瞳希望能

透過比賽檢視自己的訓練成果：「最近一
星期才開始跟Grumier練習，看看三位教
練與我是否合拍。」

香港文匯報訊 據中新網報
道，2025年世界乒乓球職業
大聯盟（WTT）美國大滿貫
賽男單首輪比賽中，男單世
界排名第一的中國球手林詩
棟與法國選手泊雷特苦戰五
局，最終險勝晉級。不過，
另外兩名中國選手林高遠與
周啟豪均告失利，首輪過後
中國隊男單僅剩3人晉級。
賽事頭號種子林詩棟在比
賽中兩度取得局分領先，卻
被對手頑強追平。關鍵的決
勝局中，林詩棟沒有給對手
太多機會，終以11：5鎖定勝
局，晉級32強。賽後林詩棟
坦言自己未達最佳狀態：
「由於有一段時間沒參加國
際比賽，對場地與球枱的適
應不佳，但隨着比賽進行，
自己出手更加堅定。」他表
示接下來盡快重拾狀態，全

力迎戰每個對手。
其他男單賽事有喜有憂，
向鵬以3：1擊敗葡萄牙選手
格拉爾多；林高遠以2：3惜
敗於西班牙選手羅布勒斯；
周啟豪則以0：3不敵奈及利
亞名將阿魯納。

王曼昱連贏三局晉次輪
女單方面，二號種子王曼
昱與卡爾伯格戰至關鍵分，
最終以11：9、11：8、11：8
過關。她賽後表示：「耐心
是拚下比賽的關鍵要素，我
希望在接下來的比賽中，更
好 地 適 應 場 地 並 投 入 狀
態。」下一輪她將遇上韓國
選手李恩惠。
此外，中國球手王藝迪以
3：0 完勝日本選手長崎美
柚，徐奕則以3：2險勝隊友
石洵瑤，雙雙晉級下一輪。香港文匯報訊（記者 李兵 成都報道）

2025年蓉港澳青少年活力周於7月7日在成
都正式啟幕，來自香港、澳門及成都的40

名青少年齊聚一堂，展開為期六天的「運
動賦能、文化浸潤、科技探索」多元體驗
之旅。活動由成都市人民政府港澳事務辦

公室、成都市體育局主辦，香港大公文匯
傳媒集團支持。
在成都市少年兒童業餘體育學校羽毛球

館，青少年們參與技能與體能訓練，並由
中國國家羽毛球隊女雙主教練陶嘉明親自
授課，分享他的成長歷程，激勵學生勇敢
追夢。活力周特設「運動成長營」，蓉港
澳三地學生混合編組，參加團體對抗與趣
味訓練，增進交流與友誼。
此外，青少年們還將率先體驗2025年成

都世界運動會項目，包括壁球、荷球與團
隊飛盤等，透過「城市挑戰賽」感受世運
氛圍。參與學生表示，這次活動不僅提升
技藝，更讓他們建立跨地域的友誼。

世大運港隊授旗 黎曉瞳初試鋒芒
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●林詩棟苦戰五局險勝法國選手泊雷特。 WTT世界乒聯微博圖片

●署理文化體育及旅遊局局長劉震（左四）與中國香港體育協會暨奧林匹克委員會會長霍震霆
（左三）出席港隊授旗禮。 香港文匯報記者張發兒攝

●黎曉瞳期望在世大運檢驗訓練成
果。 香港文匯報記者張發兒攝
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記者手記

「紅海」壓倒「藍武士」
港足昨在東亞錦

登場，深深覺得有
港足的地方，總伴隨着感動。
當天，兩大港足球迷組織聯合約50名
遠征韓國的球迷組成「聯合軍」，於賽
前兩小時於車站集合，一邊吶喊一邊步
入球場，為港足助威。人在外地看到搖
曳的香港足球旗幟，一片紅海加上熟悉
的打氣口號，分外令人感動。當中有球
迷組織更早在個多月前已安排巴士報名
團，方便作客的香港球迷來回首爾和龍

仁市球場，吸引更多球迷隨隊遠征打
氣。他們這種壯大港足球迷的心思和行
動力，令人佩服。
足球作為全世界最受歡迎的運動，不

單只是一個體育活動，更是世界各地球
迷之間的共同語言，昨天記者在場外巧
遇一名國足球迷，他除了在揭幕戰入場
支持國足，也特地購票入場支持港將陳
晉一。原來他是居住上海的上海申花球
迷，對陳晉一的表現印象深刻，「他這
兩年的進步有目共睹，表現愈來愈

好。」聽到國足球迷，甚至非港足球迷
盛讚「自己人」，也不禁為球員感到高
興，甚至為陳晉一感到自豪。
即使面對以熱烈應援見稱的日本球
迷，港足「粉絲」亦不落下風，不僅人
數上力壓對手，聲勢亦毫不輸蝕。逾百
名港足球迷組成的「小紅海」在觀眾席
上聲嘶力竭、盡情吶喊，歌聲比僅得數
十名的「藍武士」球迷區更為搶鏡，縱
使比賽場上港足與日本的實力仍有差
距，但這班港足球迷卻以行動證明，他
們對代表隊的熱愛絕不遜於任何對手。
●香港文匯報特派記者 葉詩敏韓國直擊

東亞錦東亞錦
直擊直擊

一一一一一一一一一一一一一一
一一一一一一一一一一一一一一
一一一一一一一一一一一一一一

一一一一一一一一一一一一一一
一一一一一一一一一一一一一一
一一一一一一一一一一一一一一

2025年東亞足球錦標賽（東亞

錦）港足昨日出戰首場對日本的賽

事，雖然最終以 1：6落敗全失三

分，但港足展現出奮戰到底的鬥志。下

半場與這支世界排名第15位的亞洲勁旅打成均勢，更憑安永

佳的頭鎚取得入球，不僅首次在東亞錦決賽周攻破日本大

門，更是40年來A級賽對日本的首個入球，入球功臣安永佳

表示，球隊雖然落敗但獲得了寶貴經驗，希望將入球獻給

所有遠道而來支持港足的球迷。

●圖/文：香港文匯報

特派記者

葉詩敏韓國直擊

●港隊球迷賽前浩浩蕩蕩入場，氣勢十足。

●●港隊港隊（（白衫白衫））東亞錦首戰東亞錦首戰
失利失利，，以以11::66不敵日本隊不敵日本隊。。

●●茹子楠積極回防茹子楠積極回防，，試圖阻止對手推進試圖阻止對手推進。。

●●安永佳攻安永佳攻
入港隊唯一入港隊唯一
入球入球，，稍稍稍稍
挽回顏面挽回顏面。。

足總圖片足總圖片

港足東亞錦首戰不敵日本

4040年對日首年對日首「「破蛋破蛋」」
安永佳入球獻球迷安永佳入球獻球迷

承接早前「港印大戰」坐爆啟德主場館
的氣勢，港足今場東亞錦對日本的賽

事吸引逾百名球迷遠赴韓國支持，聲勢甚至
壓倒日本球迷。港足今場繼續由鐘樂安及周

緣德鎮守中路，兩閘起用效力中超的陳晉一及茹子
楠，中場由陳俊樂、費蘭度及顏卓彬組成三人組
合，而中鋒位置則用上安永佳。雖然日本隊今次未
有徵召留洋歐洲的球員，但整體實力仍遠勝世界排
名第153名的港足，甫開賽已迅速控制大局，3分鐘
便由謝明良接應左路傳中勁射破網先開紀錄，到9

分鐘日本隊再次於左路製造威脅，謝明良接應傳中
頭鎚頂入成2：0，佔盡優勢的日本隊到20分鐘再入
一球，稻垣祥右腳遠射破網射成3：0，僅一分鐘後
日本再由謝明良禁區邊左腳妙射得手射成4：0。直
到25分鐘港足終迎來首次攻勢，祖連奴右路窄位起
腳未能命中目標，不過一分鐘後港足再次失守，謝
明良接應右路傳中近門輕鬆射入，個人連入四球並
助日本半場以5：0領先。

主帥：攻破日本大門是一個正面訊息
下半場港足未有氣餒，反而更積極搶攻，55分鐘

先有陳晉一禁區外遠射僅僅斜出，三分鐘後港足的
努力終有回報，陳俊樂左路開出角球，伏兵遠柱的
安永佳頭鎚破網，打破港足於A級賽對日本長達40
年的入球荒，到72分鐘港足更差點再入一球，後備
入替的劉家喬禁區外起右腳遠射，皮球越過門將卻
中柱彈出，之後孫銘謙接應史提芬彭利拿傳中頭鎚
攻門亦未能命中目標。完場前日本藉反擊機會再入
一球，中村草太殺入禁區射破港足門將葉鴻輝十指
關，最終日本以6：1擊敗港足，暫列榜首。港足主
帥韋斯活認為，能夠攻破日本大門是一個正面訊
息：「這是40年來我們對日本在A組賽事的首個入
球，這是一個正面的訊息，最重要的是我們怎樣去
從中學習，並盡快作出改善，港足要進步是一個漫

長的旅程，如果我們每年都有一些進步，最後一定
會有回報。」
為港足「破蛋」的安永佳表示，這個入球對他本人
及所有球迷都別具意義：「我不知道這是一個隔了這
麼長時間的入球，我很高興可以將這個入球獻給所有
遠道而來的球迷，我近兩個月都受到傷患困擾，這個
入球能增強我的信心。這個角球戰術我們僅練了兩
天，能夠收效證明了我們努力沒有白費。」
雖然球隊最終落敗，但安永佳認為是一次寶貴的
經驗：「不僅在亞洲，日本也是世界排名前列的球
隊之一。他們是亞洲以至全世界的榜樣，他們的足
球文化、精神和風格從年輕球員到頂級球員都保持
一致，水平非常高，大家都很尊敬他們，今場對我
們來說是很好的經驗。」

掃碼睇片


